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综 合

据报道，2023 年中国钢包和中
间包耐火材料产值约 200 亿元，而
蒋垛该领域系列产品开票销售 25
亿元，产值占到全国八分之一，今
年市场份额还有望继续扩大。预
计 8 月份投入运行的姜堰区高温
新材料产业科技孵化中心将为园
区产业集聚、人才引进、项目落地
提供更优服务，塑造高温新材料产
业“因地制宜发展新质生产力”的
标杆示范区。

高温新材料产业作为战略性
新兴产业的重要组成部分，对于
推动产业升级、促进经济发展具
有 重 要 意 义 。 因 地 制 宜 发 展 新
质生产力，是贯彻落实新发展理
念 、推 动 高 质 量 发 展 的 必 然 要
求 。 通 过 塑 造 高 温 新 材 料 产 业
的标杆示范区，可以探索一条符
合当地实际、具有特色的产业发
展 路 径 ，为 其 他地区提供可借鉴
的经验和模式。

要明确发展目标，确立高温新

材料产业作为标杆示范区的核心
发展方向，明确产业发展目标、阶
段性任务和重点突破领域。要优
化产业布局，根据当地资源禀赋、
产业基础、科研条件等实际情况，
科学规划高温新材料产业布局，形
成并放大产业集聚效应。

要加强科技创新，鼓励和支
持企业加大研发投入，在与武汉
科技大学、南京工业大学、洛阳耐
火研究院等 10 多所高校、科研院
所建立合作关系、加强产学研合
作的基础上，突破高温新材料领
域的关键核心技术，提升产业核
心竞争力；同时借鉴作为标杆示
范区的典型代表四川六方钰成电
子科技有限公司的成功经验，通
过完全自主研发，推动技术突破，
形成技术创新引领产业发展的良
好氛围。

要推动产业升级，推动高温新
材料产业向高端化、智能化、绿色
化方向发展，提升产品附加值和市

场竞争力；鼓励企业采用先进技术
和装备进行技术改造和升级，提高
生产效率和产品质量。

要完善政策支持，出台一系列
针对高温新材料产业的扶持政策，
包括财政补贴、税收优惠、土地供
应等方面的优惠措施；加强政策宣
传和解读工作，确保政策落实到
位，更大力度地调动企业和社会的
积极性。要加强人才培养和引进，
加大对高温新材料领域人才的培
养和引进力度，建立多层次、多渠
道的人才培养体系；鼓励企业加大
与高校、科研院所等单位合作开展
人才培养和科研力度，共同推动产
业发展。

要放大产业集聚效应，产业链
上下游协同发展，在技术研发、产
品制造、市场销售等方面相互支
持、相互促进，共同推动高温新材
料产业快速发展；企业之间资源共
享、优势互补，比如共享研发资源、
生产设备、销售渠道，降低生产成

本和运营成本，同时发挥各自优
势，形成合力，共同应对市场挑战
和竞争压力。

通过塑造高温新材料产业“因
地制宜发展新质生产力”的标杆示
范区，可以推动产业升级，加速高
温新材料产业转型升级，提升产业
整体素质和竞争力；可以促进经济
增长，培育新的经济增长点，为当
地经济发展注入新的动力；可以带
动就业创业，创造更多的就业机会
和创业机会，提高当地居民的收入
水平和生活质量；可以发挥示范引
领作用，为其他地区提供可借鉴的
经验和模式，推动全国高温新材料
产业快速发展。

展望未来，随着科技不断进步
和产业政策不断完善，高温新材料
产 业 将 迎 来 更 加 广 阔 的 发 展 空
间。我们坚信，通过持续努力和创
新实践，高温新材料产业“因地制
宜发展新质生产力”的标杆示范区
将塑造成为全国乃至全球高温新
材料产业的重要基地和标杆。

小镇钢企“链”动“新”标杆的启示
□兴姜之堰

以“智”为钥，
开启“专精特新”之门
（上接1版）详细了解光伏电站的接
线方式、无功补偿、上网情况、选址条
件和收益情况，并针对线路检修情况
下光伏电站安全措施这一实际问题
展开讨论。区供电公司积极推进“一
对一”服务模式，走访多家发用电企
业并提出合理化建议12条，发现并协
助整改用电隐患6处。

“名师带徒”传承匠心精神。6
月 28 日，“劳模工匠助企行”名师带
高徒签约仪式在江苏曙光集团股份
有限公司举行，“徐树林劳模创新工
作室”成员与业内企业机加工、数控
机床、全自动装配等岗位的 10 名技
术骨干签订“师带徒结对协议”，开
展传、帮、带。“作为师父，我会将自
己所学倾力传授给徒弟，保证严谨教
学、严格训练，为培养优秀技术人员
尽我的全力。”江苏曙光集团股份有
限公司相关负责人、全国“五一劳动
奖章”获得者徐树林表示，将充分发
挥“劳模创新工作室”孵化器、练兵
场的作用，引领行业内年轻职工练就
过硬本领、增强创新能力，努力建立
一条将普通职工培养成骨干、把骨干
培养成工匠、把工匠培养成劳模的有
效途径。

工会搭平台，企业提需求，劳模
工匠做服务。区总工会将持续推进

“劳模工匠助企行”专项行动，组建姜
堰区劳模工匠技术服务队（镇街）分
队，设立“劳模工匠助企行”服务点，
将劳模工匠的创新经验与中小微企
业技术升级换代、产业工人技术技能
提升的期望精准对接，实现双向奔
赴，全力助推“专精特新”企业、中小
微企业茁壮成长。

市委社会工作部来姜调研
（上接1版）刘燕对我区各项社会工
作开展情况给予充分肯定。她要求
与会人员强化融合理念，在职能、机
制、队伍等方面深度融合，实现社会
工作的良好开局；强化问题导向，发
挥党建引领龙头作用，更好发挥政治
优势、组织优势，牢牢把握“两企三
新”党建工作正确方向，充分发挥党
建向心力、凝聚力、战斗力；强化创
新思维，努力以高水平党建引领基
层治理新飞跃，不断焕发基层活力，
提升治理效能；强化统筹，着力建强
社工人才队伍，聚焦群众需求做优
社工服务，推动社工人才在助力乡
村振兴、促进基层治理方面发挥积极
作用。

区政协医卫界聚焦
“药食同源”开展协商调研
（上接1版）药 膳 产 业 前 景 与 发 展
模 式 ，分 析 制 约 药 膳 产 业 发 展
的 瓶 颈 ，对 如 何 让 药 膳 走 进 百
姓 餐 桌 、走 进 消 费 者 生 活 提 出
意 见 建 议 。

委员们认为，我区具备深厚的
中医药文化底蕴和中医药研发能
力 ，在 中 医 药 大 健 康 产 业 发 展 上
拥 有 得 天 独 厚 的 资 源 条 件 ，建 议
将 药 膳 服 务 融 入 中 医 临 床 医 疗 ，
通 过 药 膳 发 挥 辅 助 作 用 ，让 患 者
尽快康复，为治疗治愈服务；融入
百 姓 生 活 ，对 特 定 人 群 加 强 宣 传
引 导 ，增 加 体 验 ，为 康 养 保 健 服
务；融入“康养名城”建设，将药膳
服 务 做 出 影 响 ，把 中 和 养 生 堂 打
造 成 为 我 区 旅 游 网 红 打 卡 地 ，助
力我区早日成为长三角知名的疗
愈康旅目的地。

小镇钢企“链”动“新”标杆
（上接 1版）“我们能够在钢铁行业
的钢包、中间包领域占据 C 位，得益
于整个产业集群的强大支撑。”姜堰
绿色高温新材料行业协会党支部书
记、旺鑫耐火材料有限公司董事长
高桂航介绍，蒋垛绿色高温新材料
产业园集聚了 40 多家企业，通过相
互成链、优势互补、资源共享，构建
了钢铁行业钢包、中间包各个部件
共融发展的产业集群。

去年 12 月，旺鑫拿到南钢一份
8000 多万元的订单，根据蒋垛绿色
高温新材料产业园链上企业所长细
分，滑板分给江苏盛耐新材料有限
公司，钢包砖分给江苏齐鑫新材料
科技有限公司，透气砖分给江苏东
创新材料有限公司。“分工合作，各
展所长既保证产品的最好质量，又
缩短交货时间。”高桂航介绍，目前
订单已全部交付。

蒋垛镇地处黄桥革命老区，位
置偏僻，经济基础薄弱。2015 年以
前，蒋垛工业园区仅有泰州市旺鑫
耐火材料有限公司 1 家规上企业。
为推进园区转型升级高质量发展，
蒋垛镇党委政府果断决策，以旺鑫
为链主企业，围绕高温新材料产业
链招商。

2015 年 9 月，镇领导走访旺鑫公
司，得知企业客户、常州籍客商吴士
敏想征地扩产的信息，第二天便赶
往常州，诚邀对方做客蒋垛考察投
资环境。仅半个月，吴士敏就带着
团队来此成立江苏锦耐新材料科技
有限公司，租下 1000 多平方米的标
准厂房，安装设备，投入研发生产。
随着市场打开，锦耐急需厂房生产，
蒋垛镇在 1 个月内又腾出 6000 多平
方米的厂房。

2018年，锦耐公司再次征地16亩
建成 1 万平方米的标准化厂房，新
上绿色高温新材料生产线，由科研
团队自行设计自动配料和全封闭
筛分系统，填补了行业空白。

锦耐壮大了，吴士敏还作为蒋
垛招商大使先后引来无锡、西安、东
北等地高温新材料行业精英，创办
盛耐、中孚、科博力、溱耐等多家企
业，不断拉长锻粗产业链。

2018 年下半年，蒋垛镇成立泰
州 绿 色 高 温 新 材 料 产 业 园 ，投 资
3000 多万元，加快基础设施提档升
级；制定出台相关文件，对入驻企业
给予用地审批、基础设施配套等最
优政策和最大支持，同步设立 2000
万元引导资金，专项扶持企业“智改
数转网联”；与武汉科技大学、南京
工业大学、洛阳耐火研究院等 10 多
所高校、科研院所建立合作关系，共
建“高温绿色新材料产业研究院”、
国家级高温新材料检测研发中心，
研发关键技术成果 40 多项，助推产
业集群向高端化、智能化、绿色化方
向发展。

目前，产业园集聚 40 多家高温
新材料上下游企业抱团发展，其中
省级以上高新技术企业 6 家、省绿
色工厂 2 家。高桂航说：“钢包、中
间包有 1000 多个零部件，不管哪家
企业拿回订单，都是园区企业全力
协同完成。”

去年，姜堰国投集团投资 1 亿元
在蒋垛绿色高温新材料产业园兴建姜
堰区高温新材料产业科技孵化中心。
目前，孵化中心主体工程基本完工，预
计8月份投入运行，将为园区产业集
聚、人才引进、项目落地提供更优服
务，塑造高温新材料产业“因地制宜发
展新质生产力”的标杆示范区。

办公室里的往事
♦群慧

残荷
冷雨叩叶，润不湿一支支

枯秃的狼毫，躬身汲几片水中
的微澜，滴在塘边，那池塘便
筋肋毕现。

凄绝的美，需留得一池残
荷，点缀这萧瑟之秋。伫立聆
听淅沥的雨声，沙沙之音似窃
窃私语，又似丝弦脉动，总感
觉比那“雨打芭蕉”来得更具
韵味。塘中似浓又淡的墨痕
氤氲，全然景自天成，让人联
想到中国画特有的意境。

冥冥地，有弯弯藕节，翘
入梦中……

——辛丑暮秋，雨中过天
德湖荷园有感

盆景
无声的诗。
立体的画。
咫尺之间，盎然着生命的

轮回。
晨露晶莹剔透，鸟鸣清脆

悦耳，蛛网随风拂动，寒蝉尚
未抱枝。春阳秋露，夏雨冬
雪，伴着盆中的青枝绿叶，在
园艺师挑剔的目光中，一支支
一片片剪落。曾经的百年之
后浓荫覆地的宏愿，都被浓缩
在一个永恒的姿势中。

玲珑的艺术，以一生的痛
苦造就着美……

——观战友戈德宏先生
的盆景园有感

随想录
♦渔夫

榴
园
秋
浓
（
国
画
）

陈
进
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栀子花开（外一首）
♦陆秀池

栀子花开
洁白的裙衣
洁白的花香
洁白的女孩
洁白的忧伤

栀子花开的时候
我失恋了
淡淡的忧伤
水潭里淹死了蝴蝶
淹死了云朵
淹死了我的天空

我不会长久地忧伤
我有一枚月亮天边挂
满满的星星亮晶晶
我还会遇到好姑娘
她头插栀子花
轻轻地走来，走来

飞翔
我有一颗飞翔的心
以露水的方式
在夜里悄悄行进

对于那些
绕过欲望的平台
而降落的梦想
我报以感激

总是把生命和梦想
捆绑在一起
对于这样的人
我该嘲笑他吗

每时每刻
我都以自己的方式
执着地飞翔
我追赶自己的影子

我在阳光下饮水
在树丛中安歇
在星空下吟唱
请不要把我拖入战争

贴近太阳
我才能飞得更高
贴近大地
我才能飞得更自由

1983 年大伦撤社建乡,
我担任乡党委秘书,朱明玉
担任乡政府文书,刘玉宝担
任财政所总账会计,周华进
担任乡政府现金会计,朱云
明担任通信员，黄金官担任
打字员,黄桂喜负责看管人
武部的枪械。几个人年龄
相仿，亲如弟兄,相互支持和
关照,留下许多美好回忆。

机关搬迁的曲折
上世纪七十年代末围

绕机关的搬迁问题，大伦公
社有两种意见，一种意见是
按照当初的规划，搬到大伦
河河东去，另一种意见是就
地改造，不打破大伦庄现
状。后来主张搬迁的意见
占了上风。

不 料 中 途 遇 到 新 情
况。1980年初春，县委书记
姜永荣到大伦检查工作，吉
普车开到大伦供销社门口
时，他看到有人正在挖路边
的实生桑，顿生反感，一见
到下村回来的周书记就问：

“周霖桂书记，把这么多实
生桑挖掉可心疼啊？大伦
庄弄成了翻花羊皮，你到底
想什么心思？我今天给你
讲明白，大伦公社机关不好
往新地方上搬！”新址的办
公用房已经建好，姜书记的
要求难住了公社党委一班
人。

正当一筹莫展时，机遇
来了。扬州地委书记傅宗
华带着各县县委书记来到
大伦参观农田水利建设现
场。那天上午十几辆轿车
停在崭新的大院里，傅书记
一下车就问姜书记：“这是
什么地方？”站在一旁的大
伦公社水利科长金宣诚抢
先答道：“大伦公社机关准
备搬到这儿来。”傅书记笑
着说：“蛮好。”

后来大伦公社赶紧把
机关搬过来了。

进村抓赌惊盗贼
一天晚上轮到我值班,

为了消磨时光，我们几个人
打起了牌,后来外面传来敲
门声。走进来的中年男子
说：“我是来举报的，塔子村
有人赌博,请你们去抓！”

我立即打电话给派出
所所长刘兴美。他和三名
联防队员火速赶到，我们留
下一人值班,其余几人随刘
所长直奔塔子村。一转眼
工夫就到达目的地,只见个
体户卢勤家灯火通明,三个
看木头的聚在一起赌钱。
随着一声“不许动”，三名联
防队员鱼贯而入,赌徒呆如
木鸡,乖乖地交出赌资。此
时在门外放哨的陈昌龙发
现一个黑影朝东边窜去。

“谁？站住！”老陈大喝一声,
那个黑影没命地向前奔跑,
等到其他联防队员赶来时
已经无见影踪。原来是有
人想趁机偷木头,三个看木
头的惊出一身汗：“要不是
联防队，今夜肯定要吃大亏,
我们真不该赌钱。”

子夜的一场虚惊
公社机关刚搬到新址,

许多同志的宿舍还没来得
及 安 排, 他 们 只 好 早 出 晚
归,夜里只有办公室的同志
留守。

一天中午机关干部正
在食堂吃饭,孟咸顺书记开
玩笑说：“小于,听说这儿原
来是乱坟场,还经常作怪,你
怕不怕？”我答道：“我来了
这儿这么长时间,也没有发
现什么异常。”

这天晚上正好是我值
班,我独自坐在办公室看报
纸,十点钟洗脚一洗上铺。
睡到零点要上厕所,连忙把
灯一拉，起身前去。解手结
束时外面伸手不见五指,刚
走到食堂东边我就猛然想
到孟书记中午说的那番话,
心里很不踏实,于是东张西
望。正在这时,突然感到有
两只手搭在肩头上,吓得浑
身冒汗,用手一摸,毛粗粗的,
只好壮着胆子大声喊道：

“是人是鬼啊？”后面的那个
家伙哼了起來,待我转身定
神一看,是食堂里养的那条
狗。我的心这才平静下来，
于是狠狠地骂道：“你这个
惹瘟,把我吓死了！”

我本来不信鬼,这场虚
惊使我更加坚定：共产党人
就应当是无神论者。

偶然撞到的新闻
一天朱明玉邀我到他

家吃夜饭,吃饭之前还领我
到他家的竹园看珍奇动物
猫头鹰。他家的绿竹和树
木茂密成荫,去年腊月飞来
一群猫头鹰,想不到它们后
来流连忘返。猫头鹰一飞
来,朱明玉就要求周围的人
一起保护它们。有一天傍
晚,他的父亲正在竹园里拾
草,突然发现一个猎人举枪
瞄准树上的猫头鹰,老人厉
声喝道：“不准开枪”，那个
猎人吓了一跳，慌忙缩回火
枪。老人接着训斥道：“猫
头鹰捕捉老鼠,是益鸟，难道
你不知道？”猎人满脸通红
地走了。

作客时发现了这条新
闻线索,我十分高兴。回到
办公室,连忙以群源、民慧、
永生三人的名义赶写了一
篇题为《朱明玉保护猫头
鹰》的社会新闻,第二天把稿
件发给了有关新闻单位。

后来，此稿先后被《环境导
报》《新华日报》《江苏工人
报》《扬州日报》以及上海人
民广播电台等十多家新闻
媒体录用。

“失”而复得的公章
一天早上我一到办公

室就见周霖桂书记在等我,
他说有一份材料要盖公章,
我随即拿钥匙开抽屉,不料
抽屉没锁,公章也不见了,顿
时慌了手脚,拔腿就往食堂
跑。这时昨晚值班的周华
进正在吃早饭,我说：“办公
室抽屉你没有锁,公章不见
了！”他答道：“哪有这码事,
不会少。”我说：“不会少？
你去找啊！”他连忙丢下手
中的饭碗,三步并着两步来
到办公室。周书记严肃地
说：“值班的人丢了公章,可
要负责任啊！”我跟周华进
更加紧张,脸都青了。过了
一会儿,看枪的黄桂喜进了
办公室,他笑着说：“你们请
周书记帮着打时(占卦的术
语）,说不定能找到公章。”黄
桂喜这么一说我俩心领神
会,十有八九是周书记帮我
们把公章收起来了。我连
忙说：“请您老人家帮忙！”
周书记答道：“请我帮忙？
我还没有吃早饭呢！”我随
即掏出五块钱交给黄桂喜，
让他上庄买烧饼。这时周
书记掏出公章往办公桌上
一放：“周华进同志,你太大
意了,竟然办公室大门不关、
抽屉不锁就到食堂吃早饭,
万万不能麻痹大意啊!”老书
记的一席话语重心长,说得
在场的人个个点头。

丢公章一事虽然责任
不在我,但是让我同样受到
了教育，此后这个警钟不时
在我耳边敲响。

书记让我买糖块
一天上午机关开会,八

点钟点名时没有一个人迟
到或缺席。主席台上的夏
义勤书记十分满意：“今天
开会既没有迟到,也没有缺
席,这很难得,我们要同于办
（指办公室主任于生银）欢
（方言，庆祝的意思）一下,请
于办拿 10 块钱给朱云明到
庄上去买糖。”按照书记的
吩咐,一会儿水果糖买回来
了。分糖过程中,我起身大
声说道：“大家说说,开会没
有迟到和缺席的是谁的功
劳？是夏书记领导有方,你
们说夏书记要不要买糖？”
会场上异口同声：“要啊！”

那时机关的工作氛围
实在令人难忘，尤其是在办
公室工作的情景,至今还时
常浮现在我眼前，这是我最
满意的一段人生经历。


